

Biografías

VALENTINA LÓPEZ LINARES “SOR VALENTINA DE LOS ÁNGELES”



Valentina López Linares nació en el año 1874 en Moral de Calatrava, en el seno de una familia profundamente religiosa y con un arraigado sentimiento católico. Sus padres, Vicente López y Rosa Linares, regentaban un pequeño comercio de la localidad. Su madre era hermana de dos de los franciscanos más influyentes de la época ya que ostentaban altos cargos dentro de la Orden Franciscana; como eran Fray José Linares López-Valdepeñas (procurador general de la Orden en Madrid) y Fray Serafín Linares López-Valdepeñas (Ministro General de la Orden). Además dos hermanos de Valentina, José Antonio López Linares y Serafín López Linares, tomaron el hábito de la Orden de los Franciscanos Menores.

Valentina López, siguiendo la tradición familiar, tomó los hábitos de las Descalzas de Santa Clara (también denominadas “*Clarisas Coletinas*”), de la Orden de Santa Clara de Asís, el día 6 de diciembre de 1890, con dieciséis años de edad. Estas monjas siguen la Reforma de Santa Coleta de Corbie que quiso, al inicio del siglo XV, devolver la orden al rigor y la austeridad de su comienzo.

Ingresó en el Convento de la orden ubicado en Madrid en la Plaza de las Descalzas número 3. En el momento del citado ingreso, Valentina López Linares una aportación a la comunidad, en concepto de dote, de 4.250 pesetas.

Tras el periodo correspondiente al noviciado, cuatro años, ingresa como Religiosa del Coro de Votos Solemnnes el día 7 de diciembre de 1894.

Con fecha del 12 de diciembre de 1898, en el momento de los votos perpetuos, adopta el nombre de Sor María Valentina de los Ángeles.

Por su intensa dedicación a la vida religiosa fue nombrada en dos ocasiones Abadesa del Convento de las Descalzas Reales de Madrid durante los periodos: de 1916 hasta 1919 y de 1928 hasta 1931.

Llegó a ostentar el cargo de Vicaria General de las Descalzas de Santa Clara en la década de los años 30.

Bajo la influencia de Sor Valentina, en el siglo XX, el Monasterio de las Descalzas Reales de Madrid continuó siendo un importante centro de la Orden de las Clarisas y un depósito de obras de arte, manteniendo su vida contemplativa y su conexión con la nobleza a través de la clausura.



Aunque afectado por la Guerra Civil, el monasterio se mantuvo como un espacio de devoción y un testigo de la historia española, conservando una valiosa colección artística que podemos visitar en nuestros días.

Sor María Valentina de los Ángeles fallece el día 12 de febrero de 1953 en el Convento de las Descalzas Reales de Madrid.

FUENTES:

ESQUINA DE MAURICIO: “Personajes ilustres y relevantes del siglo XIX”. Moral de Calatrava. En <https://www.esquinademauricio.es/wp-content/uploads/2019/11/7.12.-SOR-VALENTINA-LÓPEZ-LINARES.pdf>

https://www.wikiwand.com/es/articles/Clarisas_coletinas

